

Estado32
.com.mx

**EDITORIALES, COLUMNAS,
ARTÍCULOS DE OPINIÓN Y
FOTOS POLÍTICAS
04 DE ABRIL DEL 2020**



opinión

CRÓNICA DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

Basta de expresiones de odio que polarizan

Ver en el Palacio Nacional a los máximos representantes de la iniciativa privada en la recuperación del diálogo con el Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, hace interpretar a los mexicanos que ya puede quedar superado ese degradante estira y afloja aderezado con descalificaciones, calumnias e injurias que no corresponden a liderazgos que la gente cree, se juntan para acordar lo mejor para el país.

El jueves anterior los empresarios CARLOS SALAZAR, ANTONIO DEL VALLE, LUIS NIÑO DE RIVERA y FRANCISCO CERVANTES, dirigentes del Consejo Coordinador Empresarial, la Asociación de Bancos de México, el Consejo Mexicano de Hombres de Negocios y la Confederación de Cámaras Industriales llevaron al Presidente de México su propuesta de reactivación económica frente a la crisis por la pandemia y la caída de los precios del petróleo.

De pronto y otra vez, los mexicanos pueden imaginar que la ruptura quedó en casa, que atrás quedaron los zopilotes, la minoría rapaz, los voraces conservadores, los hipócritas y corruptos con privilegios, y la temible mafia del poder, esa figura gangsteril que sobre algunos empresarios ha perfilado el propio Presidente desde sus candidaturas. Los escuchó, recibió las iniciativas que con fuerza respaldarán para sacar adelante al país ante los flagelos sanitario y del derrumbe económico, y todos salieron con la expectativa por delante, de conocer la respuesta mañana domingo, cuando en su informe a la Nación, el Presidente LÓPEZ OBRADOR de a conocer su estrategia para combatir la severa invasión de coronavirus y el plan de recuperación económica y financiera en favor de los pequeños, medianos y grandes empresarios, que en su enorme mayoría son progresistas, y por consecuencia, en beneficio de los más necesitados y desposeídos.

Pareciera que el país está en guerra y que por las batallas perdidas hay un grave deterioro de la imagen presidencial y de su relación con el sector empresarial. Aquí se debe entender que el enemigo a vencer viene de afuera, como una pandemia destructora, de lo cual nadie tiene culpa, pero sí todos han de asumir la formidable responsabilidad de generar y reproducir una atmósfera de protección y defensa, la que debe reafirmarse en armonía, en la conciliación de todas las fuerzas políticas y gubernamentales, de todos los sectores sociales, empresariales, académicos e intelectuales.

En ese ambiente de armonía y convivencia se actúa en Zacatecas, el Gobernador ALEJANDRO TELLO y sus Secretarios JORGE MIRANDA, CARLOS BÁRCENA, ADOLFO BONILLA y ROBERTO LUÉVANO, ya operan un serial de programas de apoyo a mil 500 pequeños comerciantes, a las empresas MYPYMES, beneficios fiscales a los contribuyentes, respaldo al sector agropecuario y apoyos al ingreso de más de 10 mil familias en pobreza; entre otras acciones que se planean para ser implementadas de inmediato en favor de los necesitados y para mantener la estabilidad económica y social en los 58 municipios.

LA SUMA DE TODOS LOS ESFUERZOS

Se concreta, cuando los liderazgos municipalista de SAÚL MONREAL y urbano de ULÍSES MEJÍA en la zona metropolitana lanzan estrategias coordinadas con el estado y la federación, y cuyo destino son precisamente la reactivación económica, la protección del empleo, el aseguramiento de instalaciones para el apoyo hospitalario ante la previsible severidad de la pandemia, y la defensa de los trabajadores afectados por la paralización de actividades en su fuente de empleo. Hay pues una movilización política, social y gubernamental que se levanta como un solo frente ante la ofensiva del virus y los daños a las familias por las afectaciones.

Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | [@rmunozc1970](https://twitter.com/rmunozc1970)

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

No hay mal que dure 100 años

Parece ser que después de ver la situación vivida en países como España e Italia, finalmente comprendimos que el Covid-19 no es un juego y, de los pocos puntos rescatables de esta crisis son que como siempre y ante una actitud de la autoridad federal bastante irresponsable, nuestra sociedad civil tomó las riendas del problema y decidimos previo a cualquier aviso de gobierno quedarnos en nuestras casas.

Y ante lo complicado de la situación hemos tenido que adecuarnos a estar nuevamente en casa, hemos logrado tener tiempo de calidad con nuestras familias y lo más importante es que ahora no tenemos el pretexto de la falta de tiempo para leer un libro, ordenar algo que nos lo pide desde hace muchos días o simplemente para desarrollar una idea de negocio; por esto la frase que el tiempo de crisis siempre es tiempo de oportunidades.

Para entrar de lleno en el tema turístico, trataré de comentar con usted de una manera clara la posición de la hotelería en el estado y el triste panorama que se ve a mediano plazo para la recuperación de la industria turística a nivel mundial.

A nivel estatal la Asociación de Hoteles está conformada por 62 propiedades ubicadas en las ciudades más importantes del estado; damos empleo directo a casi 1,600 familias y lo mejor de esto es que nuestra industria indirectamente labora con más de 4,800 familias en Zacatecas, de ese tamaño es la fuerza hotelera del estado.

Me siento orgulloso del compromiso del gremio con sus colaboradores que aún en estas circunstancias tan difíciles no se ha pensado nunca en reducir la planta laboral o sacrificar parte del sueldo de los mismos, creame que esto no es cosa de leyes, esto es conciencia de ambas partes.

Como usted sabe, la ocupación en capital ha andado por los suelos reportando del 17 de marzo al 3 de abril solo un 14%, cifra que no ayuda siquiera a sacar una parte de los gastos fijos devengados en los hoteles. Tristemente y por esta situación ahunada a la conciencia hotelera, hasta el día de ayer tenemos 12 propiedades cerradas como mínimo hasta el 30 de abril y esperamos que a mitad de mes se adhieran a esta medida al menos 5 propiedades más.

A nivel nacional la situación está todavía más complicada, es devastador ver en destinos como Cancún, Cozumel, Bahía de Banderas, Los Cabos y otros propiedades cerradas en su

totalidad por esta pandemia. No queda claro que la salud es primero, pero económicamente el hueco que se hace será cada día más difícil de llenar.

A media semana el Consejo Nacional de Empresas Turísticas (CNET) presentó una carta al jefe de la oficina de la Presidencia de la República, Alfonso Romo sugiriendo algunas medidas que podrían hacer más llevadera esta situación, donde como ya es costumbre el rechazo presidencial es casi un hecho.

Es un muy mal indicador que la carta sea dirigida al jefe de la oficina de la presidencia y no al secretario de turismo federal, autoridad que se cada vez se ve menos y con nulo poder para la toma de decisiones nacionales.

Esta carta solicita exención temporal de cuotas patronales de al menos por tres meses de IMSS y su deducibilidad al 100% como un esquema de recuperación. También se solicitó la exención temporal de cuotas de Afore e Infonavit y la activación inmediata del seguro para el empleo que permita a la industria a afrontar el pago de nómina.

Hoy y como nunca se debe de dejar de ver por nuestros colaboradores quienes junto con los patrones formamos las vértebras de la columna vertebral del turismo en nuestro país. Ojalá el domingo escuchemos buenas nuevas al respecto. En lo particular y sin ser ave de mal agüero, la fe desde mi persona está perdida en el presidente. Es increíble que vaya en sentido contrario a la ruta que siguen la mayoría de los mandatarios de países en el mundo.

Afortunadamente y muy consciente de nuestra situación, el Gobernador Tello desde su comienzo ha sido un comprometido con el turismo y a pesar de todas las limitaciones que Zacatecas tiene económicamente, la decisión tomada en cuanto a la condonación del impuesto al hospedaje por lo que resta del 2020 y el diferimiento del pago de este primer trimestre, nos da una bocanada de oxígeno para cumplir de cabal manera con nuestros colaboradores.

Sin duda cada entidad federativa en nuestro país está tomando decisiones convenientes para sus habitantes, en el caso de nosotros esta fue una muy buena, gracias señor Gobernador.

Finalmente solo me resta pedirle se cuide, quédese en casa y si me voy al refrán popular le aseguro que no hay mal que dure 100 años. Hasta la próxima.

De mis apuntes

Por Carlos López Gámez

Breve historia de la central de autobuses

Centro de Investigaciones Históricas de Fresnillo, A. C

Hace 46 años la historia de esta ciudad, en materia de servicios públicos, relativo al transporte de pasajeros y carga por las carreteras nacionales y enlaces con las internacionales, registró un evento que propició por una parte la concentración de autobuses para recorrer las rutas programadas en un solo lugar. A su vez, desde luego, impulsaría el desarrollo urbano de un amplio sector marginal, transformando radicalmente la imagen citadina y de servicios.

Todo fue consecuencia de una serie de diversos factores que estaban causando infinidad de problemas que se reflejaban en la seguridad vial y de alto riesgo para la movilidad de personas por la manera en que prestaban su servicio al público las diferentes líneas de pasaje foráneo al tener sus terminales y oficinas generales en lugares inapropiados para ello.

Aunado a lo anterior al continuo transitar de vehículos de diverso tamaño y tonelaje por las calles García Salinas, Hidalgo, Juárez y Sonora que se utilizaban para la libre circulación obligada por ser el paso de la carretera Panamericana o Cristóbal Colón, causaban durante las 24 horas infinidad

de problemas que afectaban invariablemente a la vialidad y movilidad. Desde la apertura de la carretera federal 45 en 1950 la creciente circulación motriz fue generando problemas de todo tipo al no existir una desviación apropiada para tránsito pesado en esta ciudad.

Durante dos décadas, cincuentas y sesentas, la situación en materia vial fue caótica en todos sentidos lo que vino a provocar molestias de todo tipo. Urgía crear una central camionera en un lugar apropiado y a la vez definir el trazo del libramiento citadino. No fue tarea fácil, pues, tanto el Gobierno del Estado como Municipal no tomaban decisiones de acuerdo a la importancia de la problemática existente.

Una intensa y bien fundamentada campaña de uno de los medios de información locales finalmente mereció la atención de concesionarios del transporte foráneo y autoridades y, la obra se hizo realidad.

Las obras empezaron en el año de 1973 en terrenos que de acuerdo a la información habían sido propiedad de Carlos Poncio Martínez, ex alcalde municipal en 1941. El proyecto se edificaba a unos metros del nuevo libramiento de

la ciudad. En una sección los autobuses foráneos y en la otra la del servicio rural.

La inauguración oficial fue a las 10 de la mañana del 3 de abril de 1974. Estuvo a cargo del Ing. Pedro Ruíz González Gobernador del Estado, quien fuera acompañado por el doctor Nerón Rojas Sánchez, Presidente Municipal, así como representantes de la SCT. Por el Consejo de Administración de la Central de Autobuses de Fresnillo el Sr. Salvador López Olmos y el Lic. Jaime López Velarde, asesor jurídico del Consejo.

Desde sus inicios esta central a nivel nacional fue plenamente reconocida como una empresa donde predominaba la organización y eficiencia en servicios que prestaba al usuario del centro y norte del país. Por años se mantuvo inalterable esa distinción que motivó a nivel nacional una reorganización general de las centrales camioneras. Para los fresnillenses era motivo de orgullo y lo reconocía continuamente destacando las administraciones presididas por Jesús Ramírez, José Álvarez Jara, César Sánchez y Guillermo Ávila.

La trayectoria de la Central de Autobuses de Fresnillo en el transcurrir

de los años en materia de servicios al público usuario fue objeto de innumerables referencias y reconocimientos, lo cual vino a traer otra propuesta que al cristalizar la central de este mineral a nivel nacional nuevamente era blanco de atenciones.

Acudían a la central personas de toda la región para conocer sus funciones o servicios. También para hacer recorridos de tipo turismo, y se tomó muy en cuenta por ciudadanos que siempre han querido lo mejor para Fresnillo una propuesta. De ella nace el proyecto para pintar un mural en el interior del edificio cuya temática versaría en la historia del mineral, ilustres personajes y ciudadanos ejemplares.

Mateo Gallegos Campos, miembro de AFEHYAC fue el creador del mural. Estuvieron en la inauguración quienes desde el principio respaldaron la iniciativa, entre ellos el Sr. Salvador Sánchez Alcántara, director general del Sistema Estrella Blanca y el Sr. J. Guadalupe López Velarde, fundador de la empresa Ómnibus de México. Cuyos rostros se encuentran plasmados en el mural.

Se integraron al mural más personajes, entre ellos al Sr. Augusto Isunza Escoto, Primer Cronista de la Ciudad y Daniel Peralta.

Recientemente la Sra. Guadalupe Gallegos, gerente de la Central de Autobuses de Fresnillo nos comunicó que el edificio será restaurado y modernizado pretendiendo con ello rescatar su imagen que le diera decoro en años pasados y además reitera que el mural de Mateo Gallegos no será objeto de ningún cambio, además agrega: "Es patrimonio histórico de Fresnillo.

IMAGEN/ Cortesía



LA CENTRAL CAMIONERA de El Mineral tiene 46 años.



Protección

Por Silvia Montes Montañez



Al servicio de Zacatecas

HACE DÍAS alertaba yo sobre el auténtico foco de infección que representan las instituciones bancarias donde la gente no respeta la sana distancia ni se advertía algún protocolo por parte de los gerentes de los bancos para organizar su día a día en tiempos de contingencia.

NO HE podido corroborar la situación actual, pero reconozco la respuesta inmediata del alcalde Ulises Mejía Haro, atendiendo el llamado y llevando a estos espacios propaganda necesaria sobre la importancia de observar medidas que, al final de cuentas, no son tan complejas y sí sumamente necesarias.

EL LUNES, por una necesidad imperiosa debo acudir al banco y estaré en condiciones de contarles cómo están las cosas en estas áreas a las que es inevitable acudir en un momento dado.

RESPECTO al reto de los presidentes municipales, es indiscutible que se incrementa notablemente en estos momentos de crisis, porque su tarea primordial es otorgar servicios que no se pueden interrumpir y que, por el contrario, adquieren mucho mayor relevancia cuando de higiene se trata.

ALGUIEN se atrevió a criticar a Ulises porque unas un cubre bocas. Obviamente la politización también se presenta en tiempos de necesaria solidaridad. Si el alcalde recurre a esta protección no afecta a nadie y lo que debemos resaltar es su incansable labor en estos momentos en que debiera quedarse en casa.

SI BIEN ha suspendido actividades lógicas como las audiencias que concentran grandes cantidades de personas, el alcalde

de Zacatecas sigue supervisando personalmente la *sanitización* de áreas comunes, transporte y lugares que le competen como autoridad municipal.

MEJÍA, que además encabeza la Red Nacional de Municipios por la Salud (justo en un momento tan complejo), ha sido *pionero* en múltiples acciones que nos deben dar la certeza de que tenemos un alcalde no solamente preocupado, sino ocupado en el tema de la salud.

TOMO hoy como uno de los múltiples ejemplos que observo día con día, el relativo al servicio de limpia.

POR SUPUESTO Ulises destaca la importante labor del personal responsable que realiza una tarea esencial para garantizar los *servicios básicos* durante la emergencia sanitaria por el Coronavirus COVID-19.

POR ESO, el alcalde capitalino hizo entrega de *equipo de protección* a 136 colaboradores del área de Residuos Sólidos a fin de mantener las medidas de *prevención* durante sus guardias laborales.

ANUNCIÓ, además que se les otorgará un *incentivo especial* por su trabajo comprometido por el bienestar de las familias zacatecanas.

ULISES poniendo el ejemplo al propio IMSS donde los médicos y el personal de enfermería no disponen de lo más elemental ¡Increible! Tenemos un alcalde de lujo y que se ponga todos los cubre bocas que considere necesarios. Debe cuidarse porque lo necesitamos como nunca.

Nos encontramos el lunes en la **7** de **Página 24**

Mi Jardín de Flores
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

Mi Jardín de Flores
Alejandro Tello, un Moderno Nerón
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

“Quiero primero darle confianza, seguridad al pueblo de México de que se trata de una situación pasajera. Si quisiéramos ser más profundos diría, una crisis transitoria de salud pública incluida también en lo económico, crisis transitoria, esto significa que vamos a salir pronto, que no es una debacle, que son mucho más nuestras fortalezas que nuestras debilidades o flaquezas. Es mucho pueblo y es mucha cultura la del pueblo de México como para no poder enfrentar esta adversidad. El pueblo es mucha pieza, el pueblo de México es extraordinario y es indudable la grandeza de México”: Andrés Manuel López Obrador.

CHALCHIHUITES, ZAC. Viernes 3 de abril de 2020.- Rezo, suplico, ruego, imploro, pido a los milagrosos San Benito Massarari y San Agatódodo me bendigan y protejan a los elementos de la Guardia Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresamos la paz prometida; promesa firmada mediante un contrato con Zacatecas por Don Alejandro Tello Cristerna hace casi 4 años, cuando era candidato a gobernador del estado, y que sigue en “cuarentena” por temor a contraer el COVID-19.

QUE LOS Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado reflexionen para evitar que sigan sufriendo sus inocentes familias, rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir sus embrocadas drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

Y QUE MAÑANA Sábado(hoy) sea un día hermoso de muchísimo éxito, lleno de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes. Amén.

**Se Incendia Zacatecas,
¿Tello Tocará el Arpa?**

¡PADRE NUESTRO que estás en los Cielos, santificado sea tu Nombre...! ¡Ay, Jesús Mío! ¡Cuántas desgracias siguen asolando a tus fieles hijos en esta hermosa tierra a la que nos mandaste!

PERO TE comparto que tenemos autoridad en Zacatecas, el señor gobernador, Don Alejandro Tello Cristerna, del PRI, abandonó a su pueblo por temor a “morir contagiado de coronavirus”, entonces hay un tremendo vacío de poder.

SU SEÑORA esposa, Doña Cristina Rodríguez Pacheco, presidenta del SEDIF, que este año recibió de presupuesto y otras entradas más de 418 millones de pesos, para apoyar a las familias pobres del estado, también abandonó su encargo y, como su marido, se resiste a salir de



Alejandro Tello Cristerna



J. Jesús Maquir Enrique Rodríguez

su residencia de Bernárdez a cumplir su labor, por temor a ser contagiada por ese coronavirus, ¿qué podemos hacer nosotros@ Padre Santo?..

-HÍJOLE, Madre Teresa, usted sí que sabe platicar con Dios, no me lo va a creer, pero en un momento yo vi sobre su cabecita una aureola de Santa; tal vez por eso el coronavirus no nos ha llegado a Chalchihuites.

-YOA ese pin... (censurado) virus no le temo, al que le temo es a “El Pinocho de Bernárdez” que, cobardemente, ha abandonado a su pueblo, y le vale una puritito chin... (censurado) que el Hampa siga masacrando impunemente a sus gobernados.

BUENO, ayer esos hijos de la chin... (censurado) volvieron a asesinar, al menos, a otros seis zacatecanos. Y ahora fue un exdiputado del PRI y connotado abogado penalista: J. Jesús Maquir Enrique Rodríguez.

A ESTE hombre lo asesinaron por ahí de las 8:00 de la noche cuando viajaba en un UBER, según datos extraoficiales, el carro era perseguido por otro vehículo de donde le disparaban.



Cristina Rodríguez de Tello



Ma. de la Luz Domínguez Campos

LOS HECHOS criminales sucedieron en la colonia Barrios Sierra, a unos metros de la base operativa de la Gendarmería que nada hizo por apoyarlos.

YA CERCA del Centro Interactivo de Ciencias y Tecnología Zig Zag, los asesinos les dispararon, matando en el lugar al abogado Enrique Rodríguez, dejando herido al conductor del Uber -marca Dodge Attitude guinda-, quien minutos después fue trasladado a un nosocomio para su atención médica. De los asesinos no se sabe nada.

LOS OTROS cinco asesinatos brutales fueron en:

FRESNILLO:

AHÍ FUE muerto a balazos el conductor del carro de alquiler 222. El taxista, cuyo nombre no fue revelado por las autoridades, conducía el auto al filo de las 20:00 de ayer jueves por la calle Nicolás Alfaro Zapata, colonia Bellavista, cuando un vehículo se le emparejó y dos sujetos le dispararon una lluvia de balas, quedando el chofer muerto dentro del taxi. No hubo detenidos, los asesinos huyeron con total tranquilidad,

como si supieran que todo estaba bajo control.

NOCHISTLÁN:

A BALAZOS murieron dos personas dentro de un Jetta blanco, cuando viajaban de Nochistlán a Teocaltiche. El doble asesinato ocurrió a la altura del rancho denominado “La Piedra Parada”. Los nombres de los dos varones tampoco fue revelado por las autoridades. En este caso criminalidad tampoco hubo detenidos.

GUADALUPE:

DOS PERSONAS resultaron muertas y dos más heridas, en pleno centro de esta cabecera municipal. Los hechos letales y sangrientos sucedieron en la calle Roble: cuando los cuatro hombres se encontraban platicando llegó un motociclista con dos criminales a bordo y les dispararon. Dos de ellos están muertos y los otros dos luchan por su vida en un nosocomio. Tampoco aquí hubo detenidos-.

-PUES ES normal, don Roberto, nunca hay detenidos, si siquiera en el brutal asesinato de Jesús Maquir Enrique Rodríguez, a pesar de haber sido un diputado notable y de haber permanecido casi toda su vida al PRI.

-¡DIOS DE mi vida! Pobre familia, lo que a de estar sufriendo, usted lo debió haber conocido, doña Petra, ¿no?..

-SÍ, CLARO, era un compañero muy combativo, un guerrero y sin pelos en la lengua, pero también era un connotado abogado penalista, tenía 38 años, una esposa muy luchona y dedicada a sus cuatro hijitos, que ahora están huérfanos.

JESÚS, QUIERO que sepan, si fue producto del esfuerzo, nació en Juchipila y siempre luchó, de una manera u otra, por su pueblo y, claro está, por Zacatecas.

ERA MUY dado a denunciar anomalías, abusos y corruptelas; les voy a mostrar un video en donde al Alejandro Tello lo puso como lazo de cochino.

AVER... corre video:

QUE TAL amigos y amigas muy buenas tardes tengan todos ustedes. Tengo mucho que no realizaba un tipo de video explicando unas situaciones jurídicas dentro del estado de Zacatecas, este video lo hago con la finalidad de hacer un llamado a la Comisión Estatal de Derechos Humanos del estado de Zacatecas, pues nos causa agravios la Ley de Ingresos del Estado de Zacatecas del año 2020; en su artículo 12 esta ley de ingresos me causa risa y me causa asombro porque este artículo 12 marca que todo aquel zacatecano que hay presentado un amparo o haya pedido alguna situación para no pagar los impuestos del año pasado, en días anteriores o en años antepasados, no tiene derechos a los beneficios de descuentos.

QUÉ QUIERE decir este artículo, que es

◀ **Viene de la Página 9**

un artículo totalmente inconstitucional por eso le hago un llamado a la Comisión Estatal de Derechos Humanos, porque no se vale que en Zacatecas hagan una distinción violentando el principio de igualdad, que quiere decir que hay dos tipos de zacatecanos los que vemos de repente la necesidad de amparamos contra las leyes económicas y aquellos que no dicen nada y únicamente pagan y pagan, y con este artículo 12 naturalmente violentan un principio fundamental al ya no quererte ir a los amparos en contra de las leyes de ingresos.

ES LAMENTABLE que el Congreso haya aceptado este artículo 12 de la Ley de Ingresos y además es muy lamentable que el Gobierno de Alejandro Tello también lo esté aplicando pero más lamentable es que se desconozca si la Comisión Estatal de Derechos Humanos haya presentado ya un amparo de inconstitucionalidad de este artículo número 12, por lo cual también hago un llamado a la Comisión que debe de tener siempre un personal atento a cada ley que se presenta en el Congreso en el estado de Zacatecas, alguien que esté atento que estas leyes no violenten de manera significativa los derechos de los ciudadanos y los derechos de los zacatecanos, pues hoy en día muchos de los que nos amparamos a la ley de ingresos del 2018 hoy no tenemos el derecho a que nos hagan el descuento a los pagos de control vehi-

cular pero en 2019 si tuvimos el derecho pero hoy no porque está vigente nuestro amparo; no se vale que nos dejen desamparados.

LACOMISIÓN debe de actuar, no nada mas ser tapadera del Gobierno del estado yo si le pido y hago un llamado a María de la Luz Domínguez a que se actúe y a que estén atentos a que cada ley que se apruebe en el congreso del estado Zacatecas se analicen los Derechos Humanos

ESTE ARTÍCULO 12 definitivamente viola derechos humanos, yo voy hacer el pago y me voy a ir nuevamente al amparo indirecto contra una violación de desigualdad, porque me están aplicando una ley por haberme amparado sobre la ley de ingresos de la cual obtuvimos el veredicto a nuestro favor donde efectivamente se llamó desproporcional el pago de impuestos en ese momento y que ahora el Congreso, lamentablemente este Congreso, y esta Legislatura han servido únicamente de tapadera al Gobierno del estado porque le aprobaron este artículo 12, que lamentablemente no se vale porque es un artículo que además prevé para que nadie se vaya a amparar en contra de la Ley de Ingresos pero hoy sí están queriendo fomentar el aumento del agua, al rato les van a sacar otro artículo que aquel que se vaya a un amparo en contra del aumento del agua ya no tendrá beneficios, esto es inconstitucional definitivamente es inconstitucional .

SOY EL Licenciado J. Jesús Maquir Enríquez Rodríguez, un saludo para todos ustedes y les comparto este video y estemos siempre atentos a las leyes que aprueban en nuestro estados de Zacatecas, un gusto saludar a todos ustedes.

-PUES AHÍ, está: Jesús Maquir puso como lazo de cochino al Tello y meses después fue asesinado de la manera más cruel y cobarde-.

-ZACATECAS, Madre Teresa, doña Petra, sigue en llamas y ¿saben qué? Alejandro Tello me recuerda a Nerón, quien mientras se incendiaba Roma, él tranquilamente tocaba su arpa y cantaba-.

-ASÍ DE plano, don Roberto...

-ASÍ DE plano doña Petra, Tello es un moderno Nerón-.

BUENO, YO me voy. Se quedan con Dios y María Santísima-.

¿25 de Octubre no se Olvida!

¿DÓNDE ESTÁN, dónde están?

HOY VIERNES 2 de abril de 2020 se cumplen dos años y 162 días de la desaparición forzada de los "empleados" de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio

Troncoso Escareño.

FUE EL 25 de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D.

SI DON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quiénes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas "científicas" para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA:

A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

Si las Fotos Hablaran Dirían que ...





Omar, Berenice, Magali Ojeda Santos y Rosendo Santos Zavala, desayunando en el restaurante Vips.



La doctora Gutiérrez González, desayunó en el restaurante del Hotel Emporio con y Liliana Bañuelos Alanís.



Las maestras: Diana Ramos Castro, Adela Gómez Marlín y María Teresa Yáñez Palomino, desayunaron en el restaurante del Hotel Emporio.

La solidaridad en tiempos de Covid-19

OMAR GUZMÁN MIRANDA

La solidaridad entre las personas y entidades sociales, es uno de los valores que más ha contribuido a la evolución de la humanidad por las vías de su continuo mejoramiento. Gracias a la solidaridad se ha podido contrarrestar en gran medida el egoísmo y la maldad que están ahí en la parte negativa de la naturaleza humana. Solo gracias a la solidaridad en la más remota antigüedad los primeros humanos pudieron imponerse a otros animales a pesar de sus gruesas pieles, garras, fuerzas y pelajes, y pudieron coordinar acciones conjuntas para alimentarse y sobrevivir a pesar de las más grandes inclemencias y vicisitudes. Así crearon el lenguaje como sólido medio de comunicación, que lo llevo a reconstruir las cosas en sus cabezas y dar paso de esa manera al surgimiento del pensamiento creativo, que lo llevó a gestar un mundo cada vez más plétórico y amplio que el que encontró. Gracias a la solidaridad las grandes epidemias y confrontaciones bélicas han sido encausadas y solucionadas con la obtención de magníficas enseñanzas históricas desde cuyas alturas hoy nos lanzamos a la lucha diaria para resolver problemas.

Todo lo que habla del mejoramiento y riqueza de nuestras vidas está relacionado con la solidaridad que tiene como complemento directo al amor que cada cual prolija al otro, y desde el cual, cada ser y colectivo humano, se nutre y se reinventa. Por mucho que los pesimistas y personas de mala voluntad traten de presentar la perversidad de algunos como algo notable, siempre se han impuesto los logros alcanzados por la humanidad, debido a sus denuedos conjuntos, que hacen comprender esos yerros como una mera mancha en la incesante e indetenible marcha del concepto humano en su sentido positivo.

Ante la aparición de una pandemia como la COVID 19, se despliega y viste de largo nuevamente la solidaridad entre cada ser humano. Esta precariedad no le es ajena a nadie. Cada quien hace algo: investiga, cura, gestiona, produce, ayuda, aconseja, alienta, da lo que tiene: todos ponen su granito de arena en la edificación de la victoria. Y lo sublimemente humano es que lo hacen desde sí hacia los demás. Los que se separan de la marcha por algún inexplicable desatino, son convocados y reincorporados al combate porque prima como diría José Martí: "La razón de todos en las cosas de todos". Y se ve la claridad de su consigna de solidaridad: "Con todos y para el bien de todos". Solo en solidaridad se gestiona la concordia, el amor, la paz, la unidad, la regencia, la buena voluntad, la imaginación y la crítica constructiva. ¡Y aparecen soluciones! Las verdaderas soluciones de los problemas humanos, las que duran por los tiempos de los tiempos, están montadas en los rieles de la solidaridad.

En tiempos de COVID19, todos ayudan directa o indirectamente. Nadie queda fuera de las retroalimentaciones entre todos para hacer más humanidad. Hay tristeza por tantas muertes, pero también hay alegría ante tanta solidaridad. Hoy un virus nos lleva a entender que tenemos objetivos comunes más allá de las diferencias; nos compulsa a ver que el dolor y la lucha conjunta por erradicarlo nos unen. Hay un bien común del que disfruta cualquier ser humano, esté donde esté, y provenga de donde provenga: la vida y el mejoramiento humano. Por eso, hay ayudas, consejos, apoyos económicos, luchas por encontrar curas, denuedos para coordinar acciones ante un problema común. Hay mucha humanidad. ¡Cuánta belleza cunde cuando hay tanta solidaridad y humanidad!

Así se aplanan los caminos de los enormes problemas que hoy tenemos más allá de la pandemia como la desigualdad, el hambre, la miseria, las discriminaciones, los egoísmos, las ambiciones absorbentes, las fallas estructurales de los sistemas. Cuando somos solidarios y colaboramos unos con otros, estamos nivelando a los factores más contrapuestos de la sociedad ante un problema/as que nos afecta a todos por igual sin tener en cuenta frontera alguna. El COVID nos une hoy, y la solidaridad nos reconstruye siempre, y nos hace ser siempre más humanos. Gracias a la solidaridad, venceremos. ■

Asesinato de activistas, mapa del despojo y la impunidad en México

JORGE A. VÁZQUEZ VALDEZ

En la extensa maraña de homicidios que por múltiples razones se cometen y mes con mes se acumulan en México, el asesinato de activistas representa un fenómeno sin freno y un objetivo pendiente para la presente administración lopezobradorista. El acotamiento de la violencia y la inseguridad pública no se han alcanzado de forma plena mediante la implementación de mecanismos como el de Protección para Personas Defensoras de DH y Periodistas, o la presencia de la Guardia Nacional en las calles. Ello, aunado a la deficiente procuración de justicia del sistema judicial, termina por representar un espacio gris para los activistas de este país, espacio en el que se vuelven objetivos potenciales de agresiones e incluso el homicidio.

Lo cierto es que en un país en el que las muertes asociadas al narco acaparan la atención tanto mediática como de los políticos y funcionarios en turno, la vulnerabilidad de los activistas termina por ser soslayada, lo que representa una doble victimización tanto para quienes son agredidos directamente como para sus familias.

Considérese que entre el cierre de 2019 y los albores de 2020 fueron asesinados 23 activistas en México; que la mayoría de esos casos no han tenido una procuración de justicia idónea, y que en pocos días de ocurrido el asesinato el hecho termina por diluirse en los medios de comunicación y en las carpetas de investigación del órgano judicial.

Esta realidad termina por representar una afrenta para las personas asesinadas, pero también implica que su lucha se desgaste o termine por perderse, pues la impunidad en este tipo de asesinatos genera olas de contagio inmediatas entre los simpatizantes de las causas, quienes comprenden el riesgo de tomar la estafeta en un escenario de amago e impunidad.

No obstante, frente al silencio voluntario o forzado que generan el asesinato y la amenaza subyace un hecho sumamente elocuente, el de que en su gran mayoría, esos asesinatos se corresponden con el despojo sistemático que desde hace años se practica en México. Al respecto se puede referir el Análisis Global de 19 de Front Line Defenders, organismo que ha aseverado que cerca del 70 por ciento de los activistas asesinados en México durante 2019 estaba enfocado en la defensa del medio ambiente.

El despojo se cierne actualmente sobre quienes defienden el

agua, como en el caso de Samir Flores, ultimado a balazos en el ámbito de su oposición a la construcción de una termoeléctrica en el estado de Morelos, y la cual aseguraba junto a académicos y otros activistas, implicará un efecto dañino para el medio ambiente; sobre quienes resguardan los bosques, como es el caso de Homero Gómez González y Raúl Hernández Romero, defensores de la Mariposa Monarca y la biodiversidad michoacana, y quienes antes de ser asesinados denunciaron la tala inmoderada en los santuarios de la mariposa Monarca; sobre quienes defienden la tierra, su sentido ancestral y sus formas de subsistencia, como es el caso de Julián Carrillo Martínez, indígena rarámuri asesinado en Chihuahua pese a estar protegido desde 2014 por el Mecanismo de Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, según dio a conocer La Jornada.

Tan sólo en los últimos días han sido asesinados tres activistas en los estados de Morelos, Zacatecas y Guanajuato. Dos de ellos estaban abogados a la preservación del territorio. Se trata de Isaac Medardo Herrera Avilés y Paulina Gómez Escudero, defensora del territorio de Wirikuta y hallada muerta por arma de fuego en El Salvador, municipio de Zacatecas.

En este escenario es importante tomar conciencia que la violencia contra los activistas —en particular los defensores del medio ambiente— prácticamente se extiende por todo el país, pero en la búsqueda de alternativas serias es clave partir del hecho de que las comunidades indígenas y los ejidatarios son grupos sociales proclives a sentir dicha violencia de forma más aguda en tanto asumen la responsabilidad de resguardo del medio ambiente.

De igual manera es preciso reconocer que el lucro desmedido; la mercantilización de bienes naturales; la apertura que los gobiernos mexicanos de sexenios anteriores han hecho al capital privado; los ajustes y artimañas legales para viabilizar el despojo; la indiferencia y falta de conocimiento de amplios sectores para comprender la importancia de la defensa de nuestros bienes naturales y derechos humanos son fenómenos vigentes, corren en paralelo y alimentan una espiral de despojo y violencia que se constata en tragedias como la pérdida de la vida de activistas, pero que finalmente termina por perjudicarnos a todos en tanto perdemos progresivamente bienes que son elementales. ■

Dani Rodrik, economista de origen turco y ciudadano estadounidense, maestro de las Universidades John F. Kennedy y de Harvard, en su más reciente obra "La paradoja de la globalización: la democracia y el futuro de la economía mundial" sostiene que un país que no fortalece su mercado interno depende siempre del mercado internacional para mantener estable su economía y que ante la caída en crisis de un país potencia económica el impacto en su economía sería catastrófica debido al factor globalización que vivimos hoy en día.

De esto debemos comprender, que en la actualidad, un país difícilmente pueda disminuir dicha dependencia en materia económica y en crecimiento sin fortalecer su mercado interno, para ello deben emprenderse diversas acciones y así disminuir los impactos en forma de poco crecimiento, decrecimiento e incluso caer en alguna crisis económica cuando un conflicto como el de Arabia Saudita con Rusia se presenten.

Dentro de dicha obra, Rodrik, sostiene que para que un país pueda fortalecer el mercado interno debe emprender diversas acciones como la de implementar programas sociales de becas para estudiantes, personas desempleadas, madres solteras, entre otros, al mismo tiempo debe implementar acciones para fomentar la inversión y por ende el empleo, así como asegurar una real participación de justicia, así como fortalecer los derechos laborales, entre otros.

La aparición del virus COVID-19 ha puesto en jaque a una gran cantidad de naciones, las potencias China y Estados Unidos han sufrido pérdidas en millones de dólares, otros países con menor fortaleza económica se han visto sumergidos en una crisis no solamente económica, sino social y política al carecer de servicios de salud sólidos ni medios para hacer llegar a sus

Replantear el modelo económico

RICARDO ARTEAGA ANAYA

ciudadanos el apoyo, como lo son los casos de El Salvador y Ecuador.

México a un año de las elecciones en las que triunfó por primera vez en la vida democrática del país un candidato de la izquierda se encuentra en plena transición de un sistema económico a otro, en el que incluso la relación que existía de sometimiento del poder económico sobre el político se encontraba en vías de cambio para lograr que la relación no fuera más de sometimiento, sino de colaboración y respeto para lograr el desarrollo y progreso del país.

El virus llega a nuestro país en un momento de transición de un modelo a otro, la pugna política entre la derecha y la izquierda polariza a la sociedad, los sistemas de salud fueron recibidos al borde de la quiebra, así como una situación en la que los derechos laborales de millones de mexicanos se encuentran pisoteados y abusados por el sector empresarial rapaz en el país, esto gracias a la reforma laboral implementada por Felipe Calderón con el que se retrocedió en los derechos ya conquistados y se permitió el abuso de la clase trabajadora en nuestro país, debilitando los derechos ya conquistados a través del

outsourcing y otras modalidades del empleo.

En México, millones de mexicanos dependen de las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs) que generan el 72% del empleo y poco más del 50% del PIB, siendo hasta el 2019 (según datos del INEGI) poco más de 4 millones pertenecientes a este sector, de estas, significando que de este sector depende la mayoría de los mexicanos para llevar el pan a su hogar y el Estado para obtener recurso para el presupuesto anual.

Estas cifras deben ser determinantes para que el Gobierno de México plantee un proyecto de rescate económico no solamente para la crisis que se avecina, sino para el resto del sexenio y pensando a futuro, el reto será implementar las reformas necesarias en materia laboral para devolver los derechos arrebatados por los gobiernos panistas y además fortalecerlos para que la clase trabajadora en el país cuente con certidumbre laboral (prestaciones, seguridad social, etc.), de igual forma deberá implementar una reforma en materia fiscal que permita a las MiPyMEs respirar y consolidar su economía, crecer y por ende brindar más empleo. La época en la que los rescates económicos eran pensados en los grandes empresarios del país, así como en las transnacionales han terminado, según declaraciones del Presidente.

El modelo económico debe cambiar, algunas acciones necesarias (según economistas) ya se han implementado, el siguiente paso será fortalecer lo ya señalado, el próximo domingo serán anunciadas las medidas en materia económica ante la crisis que se avecina, lo cierto es que no serán suficientes las anunciadas por el gobierno, los ciudadanos tenemos la obligación de modificar nuestras conductas de consumismo, la fortaleza de la economía depende de todos. ■

Reflexionaré en torno de tres cuentos del zacatecano Severino Salazar, Los Santos Reyes, Nunc dimittis y El caballero de los espejos, que pertenecen a Quince cuentos de Navidad (México: UAM-A, 2000). Al respecto, apuntó que éstos se relacionan con lo sagrado y se introducen elementos maravillosos en un contexto mexicano, mediante un objeto o un cuerpo: el contacto con lo divino es a través de objetos tangibles, algunos meramente mundanos.

Los Santos Reyes presenta, en primer lugar, una reunión familiar para festejar dicho día. Es cierto que se le puede tomar este cuento en un sentido socioeconómico: la migración en el estado como sustento económico para la mayoría de las familias. El protagonista recibe un tapete, regalo de su tío, el cual sirve para orar. El tapete no es más que un lugar sagrado donde sólo el personaje —quien narra la historia— es apto para sentir la experiencia mística, siempre mirando hacia la Meca y cubierto con la luna, símbolos de la tradición musulmana que, en cierta manera, es hermana de la religión Católica —ambas nacen de las interpretaciones de las Sagradas Escrituras. Dios está presente en todos lados, idea panteísta, y conversa con el personaje a través de la meditación, la oración o el imaginar cosas.

Nunc dimittis es un cántico del Evangelio de San Lucas. En el cuento, el protagonista, un viejo coleccionista de cencerros, construye un paraíso artificial rodeado del pasado, del virreinato. Sin embargo, su paz es la preparación de algo superior, metafísico o cósmico como lo describe el personaje. La muerte y la llegada de unos extraños al pueblo implica el primer contacto con lo real-maravilloso: muertos unos beceros —alegoría de las almas perdidas—, un secreto viene con ellos: un cencerro que, en otro momento, fue una reliquia: el Santo Grial. ¿Qué significa la aparición del objeto sacro en un terreno inhóspito e

Apuntes sobre lo sagrado en tres cuentos de Severino Salazar

EDUARDO GUTIÉRREZ ESPINOZA

insólito?: es un acto de milagro, donde lo real es roto por lo maravilloso. La ruptura a través de un evento de lo más sencillo: la llegada al pueblo de una familia. Cuando el coleccionista adquiere el cencerro, el Alquimista — clara alegoría de las búsquedas antiquísimas por convertir cualquier mineral u objeto en oro— le informa que el objeto es de oro, claro que el Tiempo lo ha maltratado. Si bien la llegada del objeto religioso implica una pérdida de sentido de los demás objetos de su colección, significa ese hacer terrenal un objeto sagrado, hacerlo táctil e incluso profanarlo al convertirlo en un mero objeto para ovejas: la degradación de la reliquia.

El caballero de los espejos guarda relación con Don Quijote de la Mancha, con aquel personaje que busca derrotar a don Quijote. En el cuento, Severino Salazar reinventa o, más bien, toma como pretexto la figura quijotesca del caballero y lo gira a un torno más simbólico, metafísico. Es una fiesta donde celebran la Navidad, están, por lo que se puede disertar, en un apartamento en alguna urbe —tal

vez la ciudad de México. La celebración, la fiesta de disfraces, es el desplazamiento, empleando un término psicoanalista, del carnaval a un ambiente urbano: amigos reunidos cuya alegría se ve interrumpida por la llegada de un extraño: un desconocido con espejos en su vestuario, tan hermoso que su belleza produce que caigan en la tentación, como Eva ante la manzana. Es, en primera instancia, un objeto de deseo sexual. Debido a su belleza —un Dorian Grey ante un grupo de desconocidos—, la celebración se convierte en una orgía, en un acercamiento a lo divino a través del sexo. Es, pues, la unión con el cuerpo y, después, con el alma. Sin embargo, la escena es de por sí curiosa: un hombre que es espejo y alma, muestra lo que son los invitados a la Última Cena, donde el sacrificio es el caballero de los espejos. Su muerte implica vida y placer. El acercamiento es, también, mediante el asesinato y la destrucción, pues el hombre muere en un ambiente dionisiaco, producido por el alcohol y, posiblemente, por sustancias psicotrópicas.

Faulkner influye en la literatura hispanoamericana del siglo XX. Si se toma una de las características de su prosa —la decadencia—, se observa que en los últimos dos cuentos señalados existe tal: un objeto cuyo valor sacro se ha profanado en el instante en que se convierte en un objeto decorativo, tal vez para ocultar el verdadero secreto del objeto. La degradación del alma a través del cuerpo: la belleza destruida. También, es importante hacer la siguiente observación: el regreso o la llegada de algún objeto o persona extraña que rompe con la cotidianidad (lo real) implantando, por un espacio temporal —no me atrevo a decir si breve o largo—, lo maravilloso a través del milagro o, en otras palabras, el acercamiento con lo divino es mediante objetos. El primero con un tapete, el segundo con el Santo Grial degradado a cencerro y el tercero con el cuerpo. ■

► RAYUELA

Incluso las crisis ofrecen oportunidades: nuestro sistema de salud puede salir fortalecido de esta situación.

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

FITO, CON UN OJO AL GATO. El secretario del Campo, **FITO BONILLA**, sigue trabajando en pos de la gubernatura del estado. Desde Fresnillo mantiene contacto virtual con sus seguidores en todo el estado y también atiende las tareas que tiene como encargado de la política agropecuaria del Gobierno Diferente. Así que el favorito del 107 de la calle Villaseñor de Lomas de la Soledad, tiene un ojo en el gato y otro en el garabato, no baja la guardia y a sus seguidores les confirma su intención de convertirse en el nuevo inquilino de la misma casona.



ULISES, BIEN ACONSEJADO. Todo mundo pregunta cómo le ha hecho **ULISES MEJÍA** para tener un buen manejo durante la contingencia sanitaria. Y la respuesta vino de la comunidad médica, que reconoce que fue un acierto del alcalde el sumar a **ELSA AGUILAR**, quien fuera secretaria de Salud en el gobierno de **AMALIA GARCÍA. AGUILAR DÍAZ** tiene experiencia en el manejo de crisis sanitarias, a ella le tocó lidiar con el brote de influenza en 2009 y la inundación del río Jaloco en Tlaltenango.



TOÑO CIERRA LAS FRONTERAS DE JEREZ. El alcalde jerezano **TOÑO ACEVES** y **RAÚL AGUILAR**, delegado de la SCT, acordaron suspender a partir del lunes las corridas de camiones de Jerez hacia Estados Unidos y los que vengan de la Unión Americana al munic-

pio. El charro tomó la medida para proteger a la población, toda vez que no hay un control sanitario en el flujo de las personas que transitan continuamente a la frontera, y ahora que Estados Unidos tiene el mayor número de contagio del mundo, pues **TOÑO** se fajó las chaparreras y cerró las fronteras. ¡Bien por el alcalde!

NARRO CIERRA CONSTELLATION BRANDS. El senador de Morena, **JOSÉ NARRO**, jugó un papel crucial para que Constellation Brands perdiera la supesta consulta y, por ende, fuera cancelado el proyecto de la cervecera en Mexicali. **NARRO CÉSPEDES** operó con un viejo aliado suyo, **CUAUHTÉMOC CARDONA**, y juntos lograron que la gente votara en contra de la empresa estadounidense, perdiendo con ello 900 millones de dólares, además de miles de empleos de una obra que tenía un 70% de avance, y que por capricho de **LÓPEZ OBRADOR, JOSÉ NARRO** y sus hordas de Morena, se va a cancelar.



LENTOS EN JIAPAZ. El personal de JIAPAZ, que dirige **BENJAMÍN DE LEÓN MOJARRO**, debe ponerse las pilas para atender con prontitud los reclamos de agua de la zona metropolitana Guadalupe-Zacatecas. Cientos de personas se están quejando de la falta de suministro del vital líquido que, ahora por la cuarentena, dura muy poco en los hogares. La gente dice que ni los números fijos de atención, y mucho menos el WhatsApp, sirven para atender las demandas. Aguas, porque eso puede generar un grave descontento social.

POLITIQUERÍA



-ASÍ LE HICIMOS EN VENEZUELA, NO APOYAMOS A LOS EMPRESARIOS Y LUEGO LES QUITAMOS SUS NEGOCIOS...



**ALEJANDRO
BRAVO PÉREZ**

Si te interesa que hable de un tema que está muy presente en ti, puedes enviarme tus propuestas a mi correo electrónico, y entonces, juntos desde una mirada existencial-humanista, en este espacio que nos brinda Ecodiario Zacatecas, podamos compartir nuestra experiencia.

Terapeuta Existencial-Humanista
Correo: cypesc@gmail.com
FB: Counseling y Terapia Existencial

¿Qué tal si me atrevo a lo que no me tengo que atrever?

“Si estoy, pero no estoy ¿entonces, para qué estoy?”

¿Qué tanto estás realmente, en el matrimonio, que dices estar? ¿Qué tanto estás cuando dices estar teniendo relaciones sexuales? ¿Qué tanta amistad hay cuando estás con tu amiga? ¿Qué tanto aquí, estás totalmente leyendo con todos los sentidos, este texto? ¿Qué tanto, cuando estás con esa persona con quien coges, estás entregada en tus cinco sentidos? o viceversa, ¿qué tanto, por estar con otros, no estas contigo? ¿Qué tanto, por estar preocupada en lo que se publica, no estás realmente contigo? ¿Qué tanto estás contigo, cuando te la pasas revisando las actualizaciones de tus redes sociales? ¿Qué tanto estás contigo por estar preocupado de lo que ocurre en el mundo? ¿Qué tanto cuando duermes, sientes la grandeza y la totalidad no solo de tu cuerpo, sino de la existencia? Cuando cierras los ojos y te sueltas a dormir, ¿qué tanto te sueltas? ¿Qué tan abierta estás a sentir, lo que haya que sentir? ¿Qué tan abierto estás a ver, lo que hay que ver, a escuchar lo que tengas que escuchar, a recordar lo que hay que evocar? ¿Qué tan en comunión estás con lo estás siendo, aquí, en este espacio? ¿Qué tanto te transformas cuando escuchas al otro? ¿Qué tanto, te dejas tocar, transformar por sus palabras? ¿Qué tanto te fascinas, te embriagas del calor, de placer, cuando te toca otra persona? ¿Qué tanto sabes estar con esa persona que amas, que, al evocarla, no sientes extrañarla?

¿Qué tanto extrañas a esa persona, porque no supiste estar presente, cuando tenías que estarlo?

Lo natural sería entregarse al momento, siendo parte del presente, existiendo desde todos los sentidos. Pero no es así, se vive a distancia, se vive desconfiando, se vive alerta, se vive tenso, desde la fuerza de voluntad, desde la razón, desde la competencia, desde querer ser siempre el mejor, el mejor en todo, cuando corres, cuando comes, cuando coges, cuando bebes, cuando trabajas, hasta cuando publicas un meme o una estupidez, se tiene que aspirar a ser el mejor.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**

Estado32
.com.mx